

Amigos y amigas:

En nombre del Observatorio de Comercio Exterior de la Universidad Estatal a Distancia, es para mí una gran satisfacción servir de puente para la presentación de los resultados de una amplia, profunda y necesaria investigación de la CEPAL sobre "El aporte del comercio justo al desarrollo sostenible".

Nanno Mulder que nos acompaña, aquí en sala, es un viejo amigo personal y de OCEX y a él debemos el honor que tiene la UNED y OCEX de ofrecer a nuestros suscriptores las primicias de esta investigación. Agradecemos a Marco Coscione su participación virtual y desde Costa Rica le saludamos.

Son muchos los años en que OCEX ha venido predicando, generalmente en el desierto, sobre la necesidad de una aproximación holística al desarrollo, donde el espacio de lo ético es, en última instancia, lo único que brinda verdadera sostenibilidad a las relaciones comerciales. Hasta ahora, como se sabe, las políticas públicas se han centrado en aspectos meramente economicistas de un mercantilismo centrado en productividad y competitividad, con casi completa ausencia del rostro humano de equidad, solidaridad y respeto al ambiente.

El planteamiento del Comercio Justo viene a complementar, a hacer más acabado e integral el tipo-ideal del desarrollo fundado en la apertura comercial.

Nuestros países se han concentrado en la atracción de inversiones y promoción de exportaciones y no tenemos nada en contra de eso y nos regocijamos de su excelente, aunque parcial, desempeño. Pero, por otra parte, ha sido pobre el acento de las políticas públicas sea en auxilio al desarrollo empresarial doméstico o en el fomento de aquellos aspectos laborales, ambientales y sociales que

soporten la sostenibilidad política de largo plazo de nuestro modelo. Las recientes elecciones nacionales en Costa Rica, cuyo capítulo final nos tiene aún en ascuas, revelan todos los abandonos de un modelo realmente trunco. La visión del "comercio justo" resume todas esas ausencias, para un mayor desenvolvimiento de la calidad competitiva de nuestra industria nacional. La necesidad de ese cambio es lo que expresa, en esencia, esta actividad.

Hoy tenemos el gusto de recibir en sala a Nanno Mulder, Jefe de la Unidad de Comercio Internacional de la CEPAL de Chile y de enlazar con Marco Coscione, que nos acompaña desde Chile, para compartir con nuestras autoridades, con nuestros estudiantes, docentes e investigadores, y nuestro sector productivo, los principales hallazgos de esta investigación sobre el aporte del comercio justo al desarrollo sostenible, que aborda la problemática de una globalización con mayor rostro humano.

Como bien señala esta investigación en su reseña y cito textualmente, "Desde varias décadas, el comercio justo propone una nueva manera de entender la producción y el consumo, desde un enfoque multidimensional que involucra aspectos económicos, sociales, medioambientales y políticos. El comercio justo busca un desarrollo más inclusivo, justo y sostenible, mediante el fomento de patrones productivos y de consumos alternativos y solidarios."

Todo lo que ocurre en nuestro país habla de la pertinencia de estas palabras. Es por ello que OCEX hace, con esta actividad, un esfuerzo especial de socialización de este mensaje, tan actual y decisivo. Hacemos votos para que esta investigación llegue a los formadores de políticas públicas y encuentre oídos receptivos, para la mejora del ecosistema productivo, del crecimiento

económico, de la generación de empleo, de la defensa de nuestro patrimonio ecológico y del desarrollo humano de nuestros países. Dicho esto, cedo, sin más, el espacio a nuestros distinguidos expositores.

Muchas gracias.